# INFO TOKSPO n° 9 du 28.12.09

Jullay! Jullay!

Bonjour à tous,

Comme convenu, je vous envoie un nouvel « Info Tokspo », bulletin d'information de notre association.

## 1 – Quelques nouvelles du Zanskar:

Nous sommes en contact régulier avec nos amis Zanskarpas, grâce aux e-mails ou aux appels téléphoniques que nous échangeons.

Cette année, l'hiver est arrivé de bonne heure. Dès la fin novembre, de grosses chutes de neige (près de 80 cm à Padum) ont bloqué le col du Pensi La, isolant la vallée plus tôt que ces dernières années. Certains de nos amis ont ainsi été bloqués à Karghil et ont dû rentrer en franchissant le col à pied, ou en hélicoptère, lorsque l'armée indienne a organisé des rotations pour leur permettre de rentrer chez eux. Les températures ont également vite atteint des  $-20^{\circ}$  à  $-25^{\circ}$ !!

Dans le « carnet rose » zanskari, à noter la naissance d'une petite fille chez Gayzang et son épouse, début octobre. La petite devrait recevoir d'ici quelques mois son nom qui lui sera donné par un Lama (peut-être le Dalaï Lama lui-même). Espérons, pour l'instant, que le bébé supportera les rigueurs de l'hiver zanskari!

## 2 – Des nouvelles de Tokspo – Ichar :

Comme je vous l'annonçais dans un petit message il y a quelques semaines, le bâtiment de l' « école solaire » est complètement terminé maintenant. Ce sont donc 5 salles de classe et une salle de réunion pour Tokspo-Ichar (à l'étage) qui ont été construites. Le retard pris cet été dû aux difficultés à trouver des manœuvres népalais (occupés par les travaux occasionnés par la venue du Dalaï Lama à Padum en août) ont été rattrapés!

Voici deux photos que Gayzang m'a fait parvenir le mois dernier.





Les « tuitions » (cours de rattrapage) ont commencé dès le mois de novembre, les instituteurs ayant été recrutés par le bureau de Tokspo-Ichar.

Comme décidé cet été lors de notre séjour à Ichar, le bâtiment va être utilisé à partir de mars 2010 comme internat pour l'école gouvernementale pendant l'année scolaire. Cela permettra d'accueillir davantage d'enfants venant des villages de la Lungnak, la vallée dans laquelle se trouve Ichar. Les chutes de neige précoces ont posé un problème à ce sujet car nos amis de Tokspo-Ichar n'ont pas pu se rendre à Shrinagar où ils pensaient acheter tout le matériel nécessaire (literie, matériel de cuisine,...). Ils m'ont écrit qu'ils allaient se débrouiller pour

commencer malgré tout dès ce printemps avec ce qu'ils auront pu trouver sur Padum. Nous pouvons leur faire confiance pour arriver à ouvrir cet internat en temps voulu!

## <u>3 – Quelques dates concernant Tokspo – France :</u>

- <u>Vendredi 19 mars à 18H30</u>: <u>Assemblée Générale</u> de notre association, à la Soierie. Vous recevrez tous une convocation et un formulaire de « pouvoir » à cette occasion. Réservez dès maintenant cette soirée importante pour la vie de Tokspo!
- <u>- Samedi 20 mars à 20H30: représentation théâtrale</u>, également à la Soierie. Une troupe de la région annécienne (« l'Ouvre Boîte ») viendra jouer une pièce divertissante (« Trouville ») au bénéfice de notre association.
- <u>Samedi 12 juin à 20H: concert</u> de la chorale de Mercury, dans une église de Faverges (lieu précis à définir).

Pour l'automne prochain, nous organiserons de nouveau un <u>vide grenier à Faverges</u> et nous serons de nouveau présents (après une interruption cette année) au <u>Marché de Noël</u> de Faverges.

Si, de votre côté, vous avez des idées concernant des animations que nous pourrions organiser, n'hésitez pas à nous en faire part !

Pensez également à nos diaporamas. Avec André Rosset, nous sommes toujours disposés à venir les projeter et animer une soirée. N'hésitez pas, pour cela aussi, à nous contacter!

### <u>4 – Partenariats avec des compétitions sportives :</u>

Cette année (2009), Tokspo a bénéficié du soutien de trois compétitions sportives : la TSF-Millet (compétition de ski alpinisme), le Maratrail Faverges-Odlo et le Trail d'Albertville. Les organisateurs de ces trois manifestations ont décidé de reverser à notre association de 0,50 € à 2 € par compétiteur inscrit, afin de nous aider à financer notre action. Le Comité d'Organisation de la TSF-Millet a d'ailleurs pris la décision de pérenniser ce soutien dans les années à venir.

#### <u>5 – Voyage été 2010 :</u>

Suite à notre proposition d'organiser un nouveau voyage l'été prochain, plusieurs parmi vous ont répondu « présent », et nous serons donc 11 à séjourner quelques jours à Ichar et à réaliser un nouveau trek au Zanskar au mois d'août. A l'occasion de notre passage dans le village, les membres de Tokspo-Ichar ont annoncé qu'ils allaient organiser l'inauguration officielle de l'école! Cela annonce des festivités mémorables!!

Voilà donc quelques informations qui vous prouvent que l'action de Tokspo se poursuit et se développe! Nous sommes maintenant plus d'une centaine d'adhérents!

Nous vous adressons d'ailleurs ci-joint le formulaire de renouvellement pour votre adhésion 2010. Je vous remercie à l'avance pour votre fidélité!

D'ici quelques jours vous recevrez également le reçu correspondant à vos versements 2009, pour la déduction sur les impôts de l'année.

Amicalement !!

Yves-Marie